

**Politeknik Kesehatan Kemenkes Bandung**  
**Program Diploma III Sanitasi Jurusan Kesehatan Lingkungan**  
**Karya Tulis Ilmiah Juni 2021**

**ABSTRAK**

Destia Nur Sya'adah

**TINJAUAN PENANGANAN LIMBAH MEDIS PADAT DI PUSKESMAS  
CIBOLERANG KECAMATAN BABAKAN CIPARAY KOTA BANDUNG  
TAHUN 2021**

**(xi+87 Halaman+30 Tabel+7 Gambar+9 Lampiran)**

Puskesmas Cibolerang merupakan salah satu unit pelayanan kesehatan yang menghasilkan limbah medis padat. Pengelolaan limbah medis puskesmas memiliki permasalahan yang kompleks. Penanganan limbah medis padat di Puskesmas Cibolerang memiliki permasalahan dalam hal pengangkutan dan penyimpanan sementara limbah medis padatnya. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana proses penanganan limbah medis padat di Puskesmas Cibolerang. Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian deskriptif, yaitu menggambarkan mengenai penanganan limbah medis padat yang ada di Puskesmas. Sampel terdiri dari sampel manusia dan lingkungan. Besar sampel manusia berjumlah 17 orang dan sampel lingkungan berjumlah 5 ruangan penghasil limbah medis padat. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan *total sampling*. Pelaksanaan penelitian dilakukan dengan mengumpulkan data secara langsung melalui observasi dan wawancara. Data yang dikumpulkan adalah informasi mengenai penanganan limbah medis padat, sarana dan prasarana dalam penanganan limbah medis padat, pengetahuan dan perilaku petugas medis dan petugas kebersihan. Pada penelitian ini, didapatkan hasil observasi penanganan limbah medis padat pada tahap pemilahan 100 % memenuhi syarat, tahap pewadahan 57% memenuhi syarat, tahap pengangkutan insitu 40% memenuhi syarat, pengangkutan eksitu 100% memenuhi syarat dan penyimpanan sementara 50 % memenuhi syarat. Sarana dan prasarana pada tahap pengangkutan 0 % memenuhi syarat dan penyimpanan sementara 36% memenuhi syarat. Pengetahuan petugas medis dan petugas kebersihan dikategorikan baik (88%) dan dikategorikan cukup (12%), perilaku petugas medis dan petugas kebersihan dikategorikan cukup (65%) dan dikategorikan kurang (35%).

DAFTAR PUSTAKA : 20 (2000- 2019)

KATA KUNCI : Penanganan Limbah Padat di Puskesmas  
Pengetahuan, Perilaku, Sarana dan prasarana